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貝沙灣最大銀主盤8500萬沽
經濟吹淡風 豪宅斷供增

是次創下屋苑「財仔貨」成交價新
高的單位，位於2期3座的複式

戶，實用面積3,156方呎，上月中以
8,800萬元放售，及至昨天以約8,500萬
元易手，折合呎價26,933元。據土地
註冊處資料顯示，原業主於2006年以
4,150萬元以公司名義買入，物業期內
升值逾一倍；原業主於2007年進行兩
次按揭，及至2013年底再進行按揭。
物業登記於定和國際有限公司名下，董
事包括倪嘉元等。
據區內代理指，上述放盤為頂層複式
戶，屋苑同類放盤稀缺，認為實呎2.7
萬元屬合理水平；而該屋苑近月不乏鉅
額銀主盤成交，市場資料顯示，2期5
座一個極高層複式單位，於今年1月沽

出，作價約7,400萬元，實用面積2,778
方呎，呎價26,638元。

業界：借到盡終爆煲
卓先測量師行聯席董事潘子明表示，

大碼銀主盤成交宗數近期確有增加，當
中以1千萬至2千萬元的物業居多。而
今次刷新紀錄的貝沙灣，自落成以來一
直不乏銀主盤放售，目前至少仍有3伙
待售。
世紀21測量行（銀主部）聯席董事

張文威表示，早年經濟好景，不少人以
物業抵押作為融資工具，同時「由於樓
價持續向上，仍有水位可加按」，及至
近月市況趨淡，部分業主或因而陷財困
「爆煲」，繼而重整債務或斷供，陸續

出現經歷多按的物業淪為銀主盤。

「銀主孖屋」叫價3.6億
至於上月屋苑出現巨額銀主放盤，至

為市場所矚目。物業投資者施佳龍名下
兩間洋房，上月由銀主接手，並以每幢

索價1.8億元，成為南區近年涉及銀碼
較大的銀主盤。施氏於2012年7月斥資
近2.8億元向發展商盈大地產買入貝沙
灣5期兩幢前排單號屋，實用面積均逾
3千多方呎，後來因三度承按後無力還
款，物業因而淪為銀主盤。

香港文匯報訊（記者 涂若奔）政府正就未
來燃料組合作諮詢，方案一是向內地買電，方
案二是增加本港天然氣發電。電能實業
（0006）主席霍建寧昨表示，港燈（2638）在
香港運作，為市民供應電力這麼多年，市民都
覺得好。且港燈已向政府承諾5年不加價，到
2018年時，港島的電費將較九龍、澳門和廣東
省便宜，在整個區域內也是最便宜，質疑「為
何便宜過它（內地），仍要向它買？」他稱第
一個方案是「倒退」，第二個方案才是「前
進」。

恐每月全港停電16分鐘
霍建寧昨日出席電能實業股東大會後，被傳

媒追問對政府兩個方案的看法。他回應稱，公
司在此事上最重要的立場是「對市民好不
好」？判斷根據三大準則，第一是穩定性，第

二是市民承受的價錢，第三是環保。就穩定性而言，港
燈是全世界最好，達到 99.999%；南方電網則只有
99.96%。他指，很多人以為兩個數據差不多，但前者
「等於一年之內，只有少於1分鐘的停電」。後者「等
於一年之內3.2個小時有故障，而且是全港故障」。
霍建寧進一步解釋稱，一年3.2個小時故障，相當於每

個月有16分鐘故障。他舉港鐵（0066）為例，稱其發生
8分鐘的故障，都搞到香港大亂。如供電系統發生類似情
形，影響不僅是停電，還會導致電梯故障、供水、銀
行、電腦都會被波及。「如果市民覺得OK（就算
了），我也是市民，我覺得不OK，分分鐘每個月都要
困LIFT（電梯）」。故他強調，公司能提供「幾乎等於
沒故障的環境」，如選擇南方電網是一個倒退。

買電一定貴過自己做
價錢方面，霍建寧則舉澳門為例，稱澳門向珠海買

電，令費用較本港更貴。且如果買電將要建設電纜，開
支達300億元，等於每度電加3毫子。如再計及配套建設
費用更高，「我可以大膽地說，買電一定貴過自己
做」。另外，他又質疑向內地買150億度電，「有無機
會講價呢？分分鐘像東江水，人家說供幾多，就供幾
多」。
在環保層面，霍建寧指內地發電多數是燒煤，有人聲

稱燒煤也是在內地燒，與香港無關，但他認為風仍然會
將污染物吹過來，結果是港人仍將承受後果，大家一起
受到影響。他透露，在股東大會上也向小股東表達過這
些觀點，希望獲得支持，現場反應是「全部股東拍手
掌」。

香港文匯報訊 (記者黃子慢)新股市
場有解凍跡象，本港全面環境服務供
應商碧瑤綠色(1397)已於昨日截止公開
發售，市場消息透露，其初步已錄得
逾400倍超額認購(之前估計超購逾500
倍)，凍結資金約48億元，其招股價介
乎0.8-1.2元。耀才證券行政總裁陳啟
峰估計，該公司首日掛牌可有逾10%
升幅。
而 名牌內衣 Victoria's Sercet 的

OEM 商超盈(2111)今日孖展截止，據
7間券商，合共為其借出1,480萬元孖
展額，相當於公開發售約24%認購，
不過，消息指，超盈公開發售及國際
配售部分均已錄得超額認購。

新豐泰掛牌升7.5%
至於新豐泰(1771)昨首日掛牌，平開
3.61元獲承接，其後反覆向上，午後
高見3.9元，全日收3.88元，較上市價
3.61元高出7.5%；成交1,847萬股，涉
資 6,804 萬元。不計手續費，每手
1,000股，賬面利潤270元。
主席胡德林於上市儀式後表示，從

數據上看，內地打貪對銷售未有大影
響，其經營的汽車品牌目前仍處高增

長，故對未來業務發展有信心；冀繼
續擴大品牌組合及進入新地區市場，
並預期可達今年銷售目標。公司於陝
西地區的銷售佔比於過去三年逐步下
降至去年底約80%，他解釋是受品牌
擴張所影響，未來有意保持該區的穩
定佔比。

未來或與廣汽合作
胡德林表示繼續看好內地豪華汽車

市場未來3至5年的增長前景，因中國
經濟持續增長，而公司業務重心則位
於增長較快的西北地區，加上中西部
受城鎮化帶動，均有利業務發展。
他續指，未來不排除進行併購或與
基礎投資者廣汽(2238)進行戰略合作；
公司短期內未有融資需要。

■新豐泰昨掛牌，主席胡德林出席上
市儀式。
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香港文匯報訊 (記者 周紹基)騰訊(0700)季績大勝預期兼獲大行唱
好，加上一拆五提高市場流通量，令其股價昨日勁升，帶領一眾科網
股炒高，港股也連升6日，恒指收報22730.8點，升148點，單是騰訊
已貢獻恒指104點。惟整體大市成交不算活躍，只有554億元，分析員
指，連升六日令恒指累升近1,000點，但連日來成交未見顯著增加，反
映買盤未有全面追入，後市仍存隱憂。
騰訊昨日一拆五，拆細股份(2988)升5.84%，報108.8元，成交高達

56.3億元，佔比超過大市一成。一眾科網股齊齊受刺激，金山(3888) 升
6%，擎天(1297)升3%，IGG(8002)大漲9.3%，神州數字(8255)亦漲一
成。另外，華南城(1668)及文化中國(1060)分別升1.5及3%。

港股6連升 短期回吐壓力增
港股連升6日，敦沛證券副總裁李偉傑表示，大市氣氛雖有好轉跡

象，科網股亦由低位反彈，但港股已從低位反彈1,000點，目前料有獲
利回吐壓力，但短線仍看好港股可突破23,000點。訊匯證券行政總裁
沈振盈則表示，昨日大市主要靠騰訊升勢支撐，撇除騰訊因素，恒指
實際要跌十多點。後市關鍵仍在騰訊身上，料該股要上試118至120
元，才會有回吐壓力，有望將恒指推上近23,000點，但若缺乏其他板
塊的升勢配合，港股最後未必可以衝破23,000點大關。

內房下挫 越南設廠股份捱沽
國指收報9,971點，逆市跌20點。藍籌股表現各異，潤地(1109)及中
海外(0688)回吐，跌2.75%及1.3%，也使內房板塊昨日有回吐壓力。中
移動(0941)及聯通(0762)下調月費，聯通挫約2%，中移動微升0.07%。
越南爆大規模反華示威，在越南有設廠的股份捱沽，奕達(2662)最
傷，復牌即挫逾一成。

香港文匯報訊（記者 卓建安）匯控（0005）為通過薪酬改
革作準備，有海外傳媒報道稱，匯控計劃在下周五（23日）舉
行的股東周年大會上，游說股東支持透過以股份形式向公司主
席范智廉發放225萬英鎊（約2,900萬港元）花紅的議案。

最多獲2900萬 有股東不滿
據英國《衛報》的報道稱，范智廉於2010年升任匯控主
席，匯控當時曾表示，范智廉將不會享有花紅，只會獲得固
定薪酬。然而，在去年的年報中，匯控薪酬委員會卻提議，
范智廉可最多獲得225萬英鎊的表現分配花紅。該委員會解
釋，花紅支出是基於范智廉帶領匯控面對不同的監管要求。
不過，有股東對范智廉的薪酬改革感到不滿，認為范智廉

的工作一直沒有改變，而且跟政府及監管機構建立關係，以
及帶領匯控改革，本身就是主席的分內事。

香港文匯報訊 (記者 梁悅琴、陳楚倩)縱然政府
修訂「雙倍印花稅」（DSD），有利 換樓市場，然
而，中原地產創辦人施永青昨表示，中原「有排無運
行」，下半年會開始先行「孖必」甚至「三必」服務
客人，賺到錢就可讓員工同時分享，但再差的話會考
慮「留返啲好（員工）就算」，直言「叫新仔唔好入

行或者轉行」，意味不排除裁員。

中原：新人最好轉行
施永青指出，政府修訂「雙倍印花稅」

（DSD）反映其對樓市有新的評估，估計有機
會陸續修例，將不恰當的改正過來，強調修例
亦沒有打擊政策的原意。展望樓市前景，他認
為修例後換樓客源需求的確會增多，發展商亦
會加快推盤，同時因為陸續有平地推出下，發

展商無法囤貨。

太古：續按計劃推盤
太古(0019)主席史樂山昨於股東會後亦認為，修

訂DSD新措施影響正面，但集團亦不會加快推盤
步伐，因為地產業務屬長遠規劃性質項目，不論

市況順逆境，集團會維持一貫的發展方向。行政
總裁郭鵬補充指，政府放寬 DSD此舉合理，料對
市場影響不大，其他發展商亦不會因此加快推盤
步伐。
史樂山續說，相信港府在樓市方面的施政方向不會

因此改變，料買家印花稅(BSD)及其他稅項等「辣
招」仍將持續。但相信不會影響旗下地產業務，目前
旗下的物業投資仍然表現不俗。

恒生：新措施利按揭業務
於同一場合的恒生銀行(0011)副董事長兼行政總裁

李慧敏表示，該行歡迎政府放寬DSD的換樓期限，
新盤成交增加有利該行按揭業務，但實際情況仍有待
觀察。
她認為新措施可以令市民有更多時間換樓。對一手

及二手樓市的成交更有好處。目前發展商陸續推新
盤，樓市成交量則視乎買家的需求，現時評論新措施
或對樓價造成影響仍是言之尚早，但相信可以增加市
民換樓意慾。

匯控擬游說股東發花紅范智廉
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香港文匯報訊（記者 蘇洪鏘）經濟淡風持續吹，巨額銀主盤成

交一浪接一浪。薄扶林貝沙灣一個頂層複式戶，物業先後經歷3次

造按，月前疑由於原業主財困而淪為銀主盤放售，最新以8,500萬

元易主，成為屋苑落成以來最大宗銀主盤成交。業界人士指，近

期陸續出現銀主豪宅成交，而作為指標豪宅的貝沙灣更接連出現

銀主盤，與經濟趨淡不無關係。

■■貝沙灣接連出現銀主盤貝沙灣接連出現銀主盤，，一個一個
頂層複式戶以頂層複式戶以88,,500500萬元易主萬元易主，，創創
屋苑屋苑「「財仔貨財仔貨」」成交價新高成交價新高。。

■ 霍 建 寧
稱，港燈為
市民供應電
力多年，市
民 都 覺 得
好。

涂若奔攝

施永青：樓市有排冇運行

■施永青 ■史樂山 ■李慧敏

騰訊拆細炒起 領漲科網股


